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多伦多属于是比较开放而包容的城市，加拿大移民国家的性质决定了它对不同国家的人都比较友好。如果对加拿大感兴趣的同学一定不
要错过了。从夏天的清爽宜人到冬天的白雪皑皑，都是好看的美景。这里既有多伦多电视塔多大校园等人文美景，也有安大略湖，尼亚
加拉大瀑布这样的自然奇景。另外，乘坐多伦多的街车与地铁也是不容错过的体验。

（多伦多的标志和议会大厦）	
一、	交流选拔——未雨绸缪，缘定多大	虽然是校级的交流项目，但是我们的选拔主要是在经济学院内部进行。选拔主要考核成	绩、英
语考试成绩、综合素质评分还有两轮面试的成绩（贵院真的非常的综合全面了）。GPA和英语考试没有什么特别的，只需要注意不要拖
得太晚考托福或者雅思影响后续的审核就行。	面试分为两轮，中文面试和英文面试。中文面试主要是考察你对于出国交流的目的（开拓
眼界、学术发展需求等），如果对于心目中想要去的学校有一定的了解，有想要交流的大佬学者或者对自己的学术研究有好处将会更好
啦。英文面试主要是围绕着时事热点用英文表达看法（当时是对中国人为加州大学捐赠了脑科学研究院的看法）。	最后顺利通过这几个
环节，我选择了去多伦多大学的经济和商学院进行交流。因为考虑到想要去西方的环境中交流，而加拿大是个好选择。	在还没去的那段
时间里，我偶尔还会上网搜一些多大的美图，对着这些图片心生向往。	
二、	关于多大——实力雄厚，包容开放	多伦多大学给我很深的触动，从它的硬件设施到它的学术氛围都与复旦的不同。多伦多有一百
多年的历史了，它有5个学院，其中Trinity（圣三一）学院还是哈利波特的取景地，维多利亚式的建筑非常赏心悦目。

（多伦多大学的标志性建筑）	
多伦多大学有四十几个图书馆，其中以Robarts	Library最著名，十几层楼高，海量的藏书与宜人的学习环境（提供电脑用）都让人流
连忘返，它还有专门的古籍藏书库，非常的漂亮和壮观，甚至都能成为一个专门的景点（希望以后复旦也有这样展现自己雄厚藏书实力
的地方）。	而且除了期中期末季，图书馆的人口密度比较低，在里面不管是学习还是眺望整个多伦多市都很舒服。而且在交流期间，我
在多大图书馆借阅了阿加莎的原版小说，借此感受到了读英文原版书的快乐。	而且它在很多方面都很人性化，比如它会在教学楼里面设
置小咖啡馆，供大家休息进食，而且价格也很亲民。厕所都提供温水洗手，烘干机也是戴森的。它还在教学楼的入口处摆放了报刊架，
提供最新的报纸，感兴趣就可以免费取阅。	我记的很清楚在到多大之前以及刚到那边的时候，会有你的交流大使负责跟你交流沟通，如
果有什么问题都可以问他。而且多大还在机场专门设了迎新的专柜，负责答疑解惑，提供帮助。所以其实它能提供很多的资源，只要用
心挖掘，会得到很多前期的帮助。	当然在去交流之前，我们也专门问了上一届经院去交流的学长，他也很耐心地回答了我们很多的问
题，在这里也要特别谢谢学长了。	
三、关于课程——师资给力，积极参与	给我印象最深的是Econ	History	of	the	20th	century（二十世纪经济史）。这是一门偏文科
的课程（这里偏文科的课程相对于偏理科的课中国学生会少一点，是体验国外原汁原味的课堂的不错选择）。事情非常多，学期当中要
三次测验，交一篇论文同时还有期末考试。刚开始的时候我非常不适应这样分散的给分方式，每项作业分都不多，但是都必须要做的
好。但是耐不住老师太nice，还是硬着头皮选了这门课。教授C,	J是伯克利毕业的大牛，讲课思路非常的清楚，时间控制也是非常精准
而且连助教课都是亲自答疑，让人非常佩服他的敬业精神。	在这门课上最开始老师语速非常快，我要录下来回去听一遍才能完全跟上。
在过程中我渐渐熟悉了很多经济学方面的专有名词，看了很多推荐的相关文献，到后来我已经可以完全听懂，还积极和教授互动，举手
发言。而且我有什么疑问发邮件问老师，老师都会特别耐心的回答一大串。最后，我还完成了该课程的一篇论文，专门研究中国清朝时
期的“猪仔贸易”，读了很多国外相关的文献。总体来说这门课给我带来的成长非常大。	另一门我觉得非常有意思的课是Rotman商学院
的Intermediate	Financial	Accounting（中级财务会计）。Rotman商学院的学费几乎是其它学院的一倍，所以去体验一下他们小
班化、非常business的教学也是很有趣（超值）的体验。在这当中我们和其他同学合作完成了一个小组project，小组成员有印度的也
有中国的，从天马行空的group	discussion到完成严谨规范的report，都是和国内的课程非常不一样的体验。它会培养人们与他人交
流的能力，体验到以商业为培养目标的课堂与我们的不同（大概就是复旦经院和管院的区别吧）。



（Rotman商学院内景）	其它两门课都是以理科计算为主，相较于其它两门就没有多少亮点可言。因为Financial	Economics之前在
复旦有修过类似的课程，所以这门课程对我而言没有很大难度，老师是个俄罗斯人，口音比较重，它的课有两次期中测验和一次期末
（国外的课业负担普遍比较重）。因为我前两次期中考的比较好，还受邀去听了四年级的一门公司金融实务的讲座，负责加拿大第二大
私募基金交易的交易总监谈加拿大二级市场的交易情况，给我带来了很多收获。	
四、关于活动——异彩纷呈、结识伙伴	除了日常的上课之外，我还参加了多伦多大学的Language	Partner活动，与在计算机学院上
学的学生J结成了语伴，每周都会花一两个小时交流，他对中国文化的热爱超出了我的预期，会上网找中国的动画片看，还会问我“吃
货”、“逗逼”等等是什么意思，非常有趣。我还做了麻辣香锅给他吃，因为他的妈妈是加勒比地区过来的，所以他超级爱吃辣。同时，
我也通过他了解到了很多当地的文化，比如说荣军节背后的意义啊，加拿大人对于高福利高税收的看法啊这类的问题。通过跟他的交
流，我了解到了加拿大人对生活的看法：是实现个人的价值与追求是最值得称颂的，与之相比，金钱与权力则是比较次要的。	此外，多
伦多的外事办也准备了很多有趣的活动，我来到多大参加的第一个外事办准备的活动就是Ice	breaking	day。大家就一人领一个汉堡
然后席地而坐，互相聊天相互认识。刚开始我们还都是用中文交流，但是后来在这里交流了半年的学姐建议我们不妨要说英文，尝试融
入当地的文化。于是大家一群人用蹩脚的英语交流也成了独特的记忆。在这个过程中，我们认识了北航、清华、悉尼大学、港大的很多
有趣的同学，在之后reading	week也有一起自驾出去玩。

（Icebreaking	day大家在聚餐）	
第二个活动是万圣节的雕刻南瓜，我第一次和小伙伴们动手锯了一个超级大南瓜，也了解很多关于万圣节的故事。在那天晚上还有小朋
友跑到我们的房门口里来问我们要糖，但是我们没有来得及买，大人们就安抚受挫的小朋友们非常有趣。我们还去参加了万圣节的游
行，跟各种奇装异服的人合影留念。那一次是我觉得非常非常贴近西方文化的时候。

（万圣节雕刻南瓜与游行活动）	除了学校里面组织的活动之外，我还借着地理优势，去了两次美国，俗话说的好：“读万卷书，行万里
路”。第一次是在reading	week的时候去了纽约、华盛顿、费城和波士顿。期间也去了普林斯顿、哈佛和MIT等高校了解了美加几所
顶级高校之间的区别与风格差异。



（跟华尔街铜牛、哈佛大学合影）	
第二次是期末考试结束之后，去了加州，跟在UC	Davis、UBC、UofT读研的学长学姐一起自驾游游玩了洛杉矶、圣地亚哥和旧金
山。从世界上最大的迪士尼乐园到圣地亚哥海边的日落，一号公路上的壮阔到金门大桥的庄严，所有旅途中的风景都是难忘的记忆	当然
多伦多当地也有很多有趣的地方，比如说圣劳伦斯食物市场，里面的食物能让你眼花缭乱、流连忘返；Christmas	Market	能让你感
受到浓郁的异域氛围；Christmas	Parade	让你感受到加拿大人的热情与活力。除了感受西方的文化，我还拉着男票君去了五月天的
演唱会。那天晚上CN	Tower都变成了蓝色！超级难忘的回忆啊。

（多伦多的圣诞节游行）	我在多伦多的学习生活真的深刻地印证了那句“Work	hard，play	harder.”	当地人爱疯爱玩爱运动也爱学习
的积极的生活态度深深的感染了我。让我在之后的学习生活中也尝试着用这种态度来面对各种困难与挑战，总是保持乐观。	
六、关于生活——学会独立，收获颇丰	再来说说生活中的改变吧。初来多伦多变化最大的就是饮食差异吧。在去多伦多之前，我们在首
尔玩的时候已经吃了整整两天泡菜味的饭菜了，我的胃已经开始思乡了。但是到多伦多之后，才发现大家都不会做饭吃（是一点都不
会），当时感受到了深深的绝望。

（我们在多伦多租的房子外景）	不过很快，我们开始学习自己烧菜烧饭，从最简单的煮面条到后来做炒菜，可以说大家的进步真的让人
非常动容了，我深深体会到了“自己动手丰衣足食”的道理。	再者是对父母的依赖吧，我家在上海，从小到大没有离开过父母的庇护。这
次交流也是一次独立的过程吧，最开始还是有些思念的，在遇到困难或者跟其他人无法相处的时候，都会觉得父母在身边就好了，即使
知道他们不在身边，帮不了忙，我也想通过视频向他们哭诉几下。但是后来我就渐渐接受了他们并不会一直陪伴在身边的事实，开始独
自尝试解决各种问题，而不是倾诉给他们听，徒增他们的担心。	还有印象深刻的就是气候吧，多伦多的纬度很高，冬天气温能降到零下
15度左右，经常是白雪皑皑的世界。这让没有怎么见过雪的南方狗非常激动，还跑去打雪仗。但是在兴致过去之后，发现下雪带来的各
种交通、出行的不便之后，还是觉得不下雪比较好。	最后我还在在交流的过程中遇到了很多志同道合的伙伴，他们身处不同的专业，但
是却都有自己的目标与追求，并不断为之奋斗，从他们的身上我也学到了很多，包括如何去坚持、去面对困难等等。	
七、	交流收获——开拓眼界、获益终生



（在多大）	我觉得英语能力的提升是最直接的，学习英语最好的办法就是直接融入其中，当看到的、听到的、说出口的全部都是英文的
时候，英语就自然而然的提高了，所以我要特别感谢复旦能给我这个机会去加拿大。	而除了英语提升了，我收获最大的就是眼界变得更
开阔了。这次交流让我看到了更大的世界，更多的可能。虽然生在上海这样的大城市，生活的样子原本就很广袤，但是飞行十几个小时
去到的另一个世界也是同样的充满乐趣和快乐。去探索更大、更有趣的世界也成了我以后人生不可或缺的一种追求。	另外一个收获特别
大的体验就是跟一起交流的同学们生活在同一个屋檐下，从刚开始在外国租房到学会互相包容、互相照顾。学习做菜、学会在生病的时
候照顾自己，学会快速融入陌生的环境。我想都是在复旦的日常学习中无法学到的知识。	最后我还在旅游中收获了很多生存技能，包括
拍照啊，订住所啊，订机票啊，买手机卡啊各种。还被迫开发了认路的技能。在国内的时候，我是个方向感极差的人，基本只在自己熟
悉的地方出行。但是到了多伦多，我只能拿着Google	Map	慢慢摸索方向（Google	Map真的是路痴必备啊），去很多生活中三点一
线生活中接触不到的地方。	
八、	人生经验——出行建议、有备无患（已经发给下一届去学弟学妹了）	【衣】衣服的话，秋季学期交流的时候，多伦多已经不是很
热了，所以不用带很多短袖（刚到多伦多的时候被冻成狗了）。冬天会比较冷，温度会降到零下15度左右，不过多穿点就不会觉得冷
了，所以建议带上羽绒服。体感温度反而要比上海的冬天高一些。而且伊顿中心有H&M、优衣库等快消品牌，买起来很方便。	【食】
多大有很多餐厅和餐车可以满足吃饭的需要，但是餐厅一餐可以吃到10-12刀，而餐车基本上6-7刀可以解决。如果自己带饭会更加便
宜，而且会比较符合自己的口味。所以建议大家可以挖掘一下自己做饭的潜力，会发现生活成本降低很多，而且比较符合中国人的口
味。当然多伦多也有很多“网红”店，奶茶、烤肉、火锅、煲仔饭一应俱全，偶尔去败一下家，也是非常幸福的事情。	【住】租房的话，
尽量问清楚交款方式，是电汇还是现金或者是跨国转账等等，这样可以避免带太多现金，不安全。基本上在国外只要有visa或者
Mastercard就不会需要很多现金，有需要也可以兑换。还要问清楚房子里面有没有家居，被子等生活必需品。在我们到多伦多的时
候，加元的汇率在5.7左右，而到现在，加元兑人民币的汇率在5左右，未来在弱势美元的影响之下，可能会继续下行，因此可以不用急
着兑换加元，用信用卡付款是较为划算的方式。	【行】出行的话，多伦多有TTC公司，运营巴士、街车和地铁，一次出行成本是3刀，
大概15块钱人民币。如果经常乘车的话，建议办一张TTC的月卡，有学生优惠。如果不是很经常乘车的话，可以买token也是会便宜
的。基本上谷歌地图搭配步行和TTC能解决所有的出行需求。	【游】旅游的话，多伦多的中国城、韩国城、安大略湖畔，尼亚加拉大
瀑布、Casa	Loma城堡、皇家安大略博物馆、多伦多电视塔、多伦多水族馆等等都是很不错的选择。多伦多有很多针对游客的
citypass，如果有集中一个时间段出游的需求的话，可以直接选择购买citypass。另外美国东部离多伦多很近，趁着交流去一去也是不
错的选择。	【购物】加拿大购物坑就坑在要交13%的税，而且还不退税。所以买奢侈品之类的其实算回来也不会便宜很多，除了
M.A.C，科颜氏和潘多拉这些品牌会便宜一些之外，其它还是美国比较便宜。而且黑五的时候的折扣也跟平时的折扣相差不多。所以如
果有计划去美国还是去美国买比较划算。	
最后，我想感谢复旦和多大给了我一个非常难得交流机会，让我能够远渡重洋，享受四个月的快乐生活，看到别样的风景，认识了很多
很喜欢的人。	回到复旦之后的日子依然忙忙碌碌，好像多伦多的四个月就像梦一样，从来不曾发生。但是我真真实实地感觉到了自己的
成长、成熟，经过四个月的磨练，我已经不再是一年前那个仍在憧憬着国外生活的我了，但是却依然是对未来充满热爱和激情的孩子。	


